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 ------------------------------------------ ATA Nº. 24/2022 --------------------------------------- 

---Aos catorze dias do mês de dezembro do ano de dois mil e vinte e dois, 

pelas catorze horas, nos serviços educativos do Centro de Interpretação da 

Batalha de Atoleiros em Fronteira, reuniu ordinariamente a Câmara Municipal, 

de acordo com o disposto no artigo 40º.da Lei nº. 75/2013 de 12 de Setembro, 

sob a presidência do Senhor Presidente Rogério David Sadio da Silva estando 

presentes os Senhores Vereadores: ---------------------------------------------------------- 

--- António Velez Gomes  .-------------------------------------------------------------------- 

--- Fernando Joaquim Ferreira Abegão ------------------------------------------------------ 

--- Maria Rita Barroso Teixeira Rodrigues -------------------------------------------------- 

--- Justino António Pereira Peças Dias.------------------------------------------------------ 

---A reunião foi secretariada por Cecília Maria Fernandes Filipe Calado, 

coordenadora técnica . --------------------------------------------------------------------------- 

---A reunião foi secretariada por Cecília Maria Fernandes Filipe Calado, 

coordenadora técnica . --------------------------------------------------------------------------- 

--- Antes da Ordem do Dia:-------------------------------------------------------------------- 

--- O Senhor Presidente da Câmara fez um ponto de situação sobre os danos 

causados pela intempérie de 13 de dezembro, tendo feito especial referência 

ao impedimento de circulação na ponte sobre a ribeira grande na EN 245 e o 

aluimento de terras na EN 243, para além dos danos na estrada municipal  

PAMAF. Referiu ainda que já tinha realizado um conjunto de diligências junto 

da Infraestrutras de Portugal, inclusive visitas com técnicos especializados em 

obras de arte . Acrescentou que nesta fase está em causa o levantamento dos 

danos, incluindo de particulares.------------------------------------------------------------- -

--- O Senhor Vereador Fernando Abegão perguntou que diligências foram feitas 

após a visita da Ministra da Coesão no 6 de Abril.----------------------------------------

--- O Senhor Presidente da Câmara respondeu que houve reuniões com a 

Direção Geral do Património e com a Infraestruturas de Portugal, como tinha 

sido acordado com o Gabinete da Senhora Ministra, no sentido de se 

perceberem as posições atuais de ambas as entidades conforme ficou 

acordado. Referiu, porém, que a construção de uma nova ponte ou 

beneficiação da atual só ocorreria com investimento do Governo o qual, 

conforme podemos constatar no Orçamento de Estado aprovado, não iria 



  

ocorrer em 2023, ou pelo menos não era essa a intenção. Acrescentou ainda 

que se a intervenção de beneficiação originalmente prevista tivesse ocorrido 

não teria resistido a esta intempérie.--------------------------------------------------------- 

 --- O Sr. Vereador Fernando Abegão, sublinhou a importância de uma 

alternativa à Ponte sobre a Ribeira Grande, principalmente para os residentes 

em Vale de Seda, colocando a hipótese de uma Ponte Militar. Mostrou-se 

igualmente disponível para a resolução de alternativas e soluções face ao 

grave problema com que o nosso Concelho se depara.---------------------------------

--- O Senhor Presidente referiu que foram tomadas diligências no sentido de se 

encontrarem alternativas de circulação provisória, incluindo pontes militares, 

mas mostrou-se cauteloso porquanto as primeiras informações que obteve 

apontavam para uma solução tecnicamente difícil de implementar.------------------ 

--- O Sr. Vereador Fernando Abegão, apelou à concertação entre as atividades 

promovidas pelo Município e pela Junta de Freguesia de Fronteira, referindo 

que o supremo interesse da população está em primeiro lugar.----------------------

---  O Sr. Presidente concorda que o interesse da população vem em primeiro 

lugar e que é exatamente por isso que a Junta de Freguesia deve fazer uso e 

responsabilizar-se pelos seus meios e pelas atividades que desenvolve e a 

Câmara Municipal deve fazer uso e responsabilizar-se pelos seus meios e 

atividades que desenvolve. Referiu ainda que esta observação é tão elementar 

e tão evidente que a menção do Senhor Vereador ao supremo interesse da 

população parece querer significar que a Junta de Freguesia de Fronteira devia 

gerir os meios cuja responsabilidade de gestão  cabe à Câmara de que o 

próprio vereador faz parte e que cabe ao próprio também defender. Referiu por 

último que a Câmara nunca se intrometeu na gestão da junta nem impediu que 

a mesma fizesse o que bem entendesse com os seus próprios recursos, uma 

vez que é para isso que dispõe deles. ------------------------------------------------------- 

---Ata da reunião anterior: -------------------------------------------------------------------- 

--- Dispensada a sua leitura em virtude do seu texto ter sido previamente 

distribuído. Passou-se de imediato à sua votação, tendo a ata sido aprovada 

por unanimidade e assinada. ------------------------------------------------------------------- 

--- Resumo Diário de Tesouraria ------------------------------------------------------------- 

--- Apresenta em caixa o saldo de dois mil cento e vinte e dois euros e oito 

cêntimos . --------------------------------------------------------------------------------------------- 
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--- Nos bancos seiscentos e quarenta e cinco mil trezentos e nove euros e 

noventa e seis cêntimos -------------------------------------------------------------------------- 

---Operações Orçamentais: quinhentos e seis mil cento e setenta e três euros 

e nove cêntimos ------------------------------------------------------------------------------------ 

---Operações não Orçamentais: Cento e quarenta e dois mil quinhentos e 

cinquenta e oito euros e noventa e cinco cêntimos --------------------------------------- 

--- Pagamentos efetuados no período de trinta de Novembro a treze de 

Dezembro de 2022: ------------------------------------------------------------------------------- 

--- No montante de trezentos e sessenta e sete mil trezentos e trinta e seis 

euros e catorze cêntimos  ----------------------------------------------------------------------- 

--- A Câmara tomou conhecimento------------------------------------------------------------ 

---Exercício Direito de preferência Rua do Espírito Santo, 27 em cabeço 

de Vide:----------------------------------------------------------------------------------------------

--- A Câmara deliberou, por unanimidade, não exercer direito de preferência.---- 

--- Contrato de arrendamento À ON TOWER PORTUGAL S.A e OMTEL 

Estrutura de Comunicações S.A:-----------------------------------------------------------

--- Presente proposta de contrato de arrendamento que aqui se dá por 

transcrito e fica arquivado em pasta anexa ao livro de atas---------------------------- 

--- O Senhor Presidente da Câmara prestou alguns esclarecimentos sobre o 

assunto.----------------------------------------------------------------------------------------------- 

--- A Câmara deliberou, por unanimidade, aprovar o documento apresentado e 

submetê-lo à apreciação do Órgão Deliberativo.------------------------------------------ 

--- Redução de taxas de ocupação e rendas nos espaços municipais em 

2023:--------------------------------------------------------------------------------------------------

--- Presente proposta  para redução de taxas de ocupação e rendas  nos 

espaços municipais em 2023 .------------------------------------------------------------------

--- A Câmara deliberou, por unanimidade, aprovar a proposta apresentada e 

submete-la à apreciação do Órgão Deliberativo.------------------------------------------

--- Adesão do Município de Fronteira à Federação de Bombeiros do 

Distrito de Portalegre:--------------------------------------------------------------------------

--- Presente proposta para Adesão do Município à Federação de Bombeiros do 

Distrito de Portalegre.-----------------------------------------------------------------------------



  

--- A Câmara deliberou, por unanimidade, aprovar a proposta apresentada e 

submete-la à aprovação da Assembleia Municipal.--------------------------------------- 

--- Proposta de Alteração ao Regulamento do Cartão Municipal do Idoso:--

--- Presente proposta de alteração do Regulamento do Cartão Municipal do 

Idoso.------------------------------------------------------------------------------------------------ -

--- O Senhor Presidente prestou informações sobre o assunto, propondo ainda 

uma alteração à redação final da proposta “revogar a alínea a) do nº. 1 do 

artigo 7, que previa a aplicação do tarifário social da água “ uma vez que o 

fornecimento e cobrança da água passou a ser responsabilidade da Empresa 

Águas do Alto Alentejo, S.A .-------------------------------------------------------------------

--- A Câmara deliberou, por unanimidade aprovar a proposta de Alteração ao 

Regulamento do Cartão Municipal do Idoso, com a revogação proposta pelo 

Senhor Presidente da Câmara e submeter a proposta à apreciação do Órgão 

Deliberativo.----------------------------------------------------------------------------------------- 

--- Sessão Ordinária de Dezembro da Assembleia Municipal:--------------------

--- O Senhor Presidente da Câmara deu conhecimento aos restantes membros 

que a sessão ordinária do mês de Dezembro da Assembleia Municipal se 

realizará no dia 22 às 18.30 horas.------------------------------------------------------------

--- A Câmara tomou conhecimento.----------------------------------------------------------- 

--- Aprovação em Minuta das Deliberações Integrantes desta Ata:-------------

--- Todas as deliberações integrantes da presente ata foram aprovadas em 

minuta a fim de produzirem efeitos imediatos.---------------------------------------------

--- Encerramento: --------------------------------------------------------------------------------

--- Às dezasseis horas, não havendo mais nenhum assunto a apreciar, deu -se 

por encerrada a reunião, da qual se lavrou a presente ata, que vai ser assinada 

por todos os membros presentes e por mim Cecília Maria Fernandes Filipe 

Calado que a elaborei.---------------------------------------------------------------------------- 

 -----------------------------___________________________________------------------

----------------------------____________________________________------------------

----------------------------____________________________________------------------

----------------------------____________________________________------------------

----------------------------____________________________________------------------

----------------------------____________________________________------------------
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